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十字架的成全（2）                        郭定强 

弟兄姊妹们早上平安。我们感谢主的恩典，我们又再一次在祂面前相聚。我想现在弟

兄姊妹们都知道这次大会的主题了，就是教会属灵的实际。弟兄们给我的负担是说到关

于十字架的成全。我们还是一同来读一点主的话，这是我们上次都读过的： 

我们先看歌罗西书 3 章 11 节：惟有基督是包括一切，又住在各人之内。我想英文把

这个意思发表得比较清楚，那就是惟有基督是一切，又在一切之内。这是我们大会主题

的经文。 

我们看约翰福音第 19 章 30 节：耶稣尝(原文作“受”)了那醋，就说:“成了!”便低

下头，将灵魂交付神了。 

我们再看加拉太书 2 章 20 节：我已经与基督同钉十字架，现在活着的不再是我，乃

是基督在我里面活着；并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而活，他是爱我，为我舍

己。 

我们看哥林多前书 2章 2节: 因为我曾定了主意，在你们中间不知道别的，只知道耶

稣基督并他钉十字架。 

我们再看一处，路加福音 9 章 23 节: 耶稣又对众人说：“若有人要跟从我，就当舍

己，天天背起他的十字架来跟从我。”  

最后我们多看一个地方，彼得前书第 2 章 5 节：你们来到主面前，也就像活石，被建

造成为灵宫，作圣洁的祭司，藉着耶稣基督奉献神所悦纳的灵祭。 

弟兄姊妹，圣经要读的话还有很多，但是我想我只能停在这里。如果我在讲的时候用

到经文，我还可以再提出来。 

 我在上次讲完以后回到家里思想的时候，感觉有很多话好像该说的都没有说清楚。

但我想这是主的心意，就让它过去了。那今天早上我的负担要讲什么呢？就是十字架怎

么成全在教会的当中。 

 

建造个人是为着建造教会 

我们知道神的工作当然在个人，我们每一个人都蒙救恩，得着拯救。但是我们也深深

的知道，神的工作绝对不仅仅在个人，因为神的心意是向着教会。实在说起来，教会才是



2 
 

神心目当中祂工作一切的内容。所以我有这样的一个感觉：我们每一个弟兄姊妹的成长是

要跟教会发生关系的。我们在神面前蒙了一点的恩典，不单叫我们自己的生命能够长大，

也不单叫我们对主的经历能够多有一些的增加，那还是为着教会。这是主在今天末后的日

子，祂要做的工作。今天这位荣耀的基督在建造自己的教会，这是祂自己的教会。我们每

一个在神的家里头作神的儿女，是我们的主要来建造的对象。那单单是建立我们个人吗？

我们知道，绝对不是为了我们个人，这是为了教会。所以弟兄姊妹，我们必须这个观念能

够改变过来。你经历一点的苦难，这些苦难让你感觉非常痛苦、非常为难，感谢主的恩典，

你就过去了。但是这个苦难过去以后，你就很满足、很舒服了是不是？弟兄姊妹，不单单

为了你来经过苦难，是为了教会。 

弟兄姊妹，我们蒙主的恩典得到一点的丰富，得到一点的能力，我们感谢神，我得到

了一些东西。可能以前我有很多的缺乏，现在我的缺乏能够得到解决了，我们低头向主敬

拜；但是这不单单为了解决你自己的困难，是为了教会。我亲爱的青年弟兄姊妹，原谅我

为你们讲一些话：有些年轻人跑来问我说，我应该在哪个学校读书呢？现在这个学校我可

以进去，那个大学我也可以进去，我应该到哪个大学去呢？这个学校好像很有名，前途很

好，那到底神的旨意是什么？当然你可以选择不同的学校，但是不单单为了叫你的地位提

高，你在哪里读书也是为了教会。其他的我就不用举例子了，我们都可以理解的。我们如

果能够体贴神的心肠，我们如果能体贴神的心意，那我们的眼睛不能只看着我们自己经历

一点什么，我们要知道教会才是神要建造的目的。 

 

十字架的经历是为着建造教会 

同样的，我亲爱的弟兄姊妹，说到走十字架的道路、我们背十字架来跟随主，我们常

常都会说到你背十字架跟随主，是你个人在神面前的经历和学习，你背着十字架来跟随主，

你的属灵生命才能有长进。我们感谢神！神把祂的十字架放在我们生命的当中，为要成就

祂的旨意。但是弟兄姊妹，不单是这样的，原来你的每个十字架的经历都跟教会发生不能

分割的关系。当然，十字架叫我们经历一些为难、经历一些苦难，但我们知道有一个更大

的目标放在我们的面前。我们都明白，主在十字架上成功的救恩不单把我救过来，把你救

过来——我们在西岸特会听了那么多的信息，我们都知道的——没有十字架就没有教会

的产生。如果主在十字架上不是为我们舍命，为我们复活，教会在地上就不能够产生出
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来。对的，十字架是为着每个人在神面前得着救恩、蒙恩典，但十字架同样是为了建造

教会，能够让教会降临到地上来。实在说，十字架也把圣灵的能力、圣灵的丰富浇灌在

教会的当中。 

一面来说，如果我们个人经历十字架的时候，我们在主面前有一点点经历的人都知道，

如果没有圣灵，我们受苦就是白白受苦。但是圣灵怎么来呢？圣灵来，是因为我们的主被

钉在十字架上。所以弟兄姊妹，我们看到这个事实：原来神一切的工作是为了教会，是为

了我们这班人能够一同活在神面前，把教会的实际发表出来。我真希望我亲爱的年轻弟兄

姊妹能够把这些话听进去。你当然为了自己的前途有很多打算没错，有很多的计划，也是

可以的。但是你看看我们这位主祂工作的轨迹，祂做的事情，你就明白这不单是为了我们

个人，而是为了神的家、为了教会。 

 

主的舍己和我们的舍己 

昨天我时间分配得不够好，有一个点没有说，我想今天把它补过来。你知道圣经里面

说到“舍己”，中文都说“舍己”，但是实在说起来，这个“舍己”有说到主的舍己，也

有说到我们的舍己。在英文是很清楚的，但在中文都说“舍己”。主说到祂的舍己，就把

祂自己交出来(Gave Himself)；说到我们的舍己，就是说你反对你的自己。你会说这好像

没有太大的分别，但是也有一点点的分别。 

我们读新约圣经就知道，保罗说到“主为我们舍己”，在两个地方。一个在加拉太书

第 2 章，我们刚才读过了：祂说祂是爱我，为我交出祂的自己；另外一处在以弗所书第 5

章：祂爱教会，为了教会祂把自己交出来。实在说起来，我们的主是最好的榜样。什么叫

作背十字架来跟随主呢？主把最好的一个榜样给我们看见，祂把自己交出来。我想腓立比

书有一句话说的非常好，中文圣经把它搞得太文雅了一点：他说“反倒虚己”，反倒虚己

的意思其实就是祂把自己倒空了。不是倒一点点，祂是把自己完全地交出来，保罗用一个

字说“祂倒空了”（Empty）。今天这个世界你要问什么？我们都要问我得到了什么，我

们都要拥有。为什么你不来聚会呢？有人跟我说，在这里我没有听到什么；在这个聚会里

头我要得到的教训我没有听到；在教会里头我看到没有爱心；我看见儿童主日学的内容不

够好……我看见教会里头没有这个，没有那个。人说我不能去，因为我去我要得到，每次

我来的时候我希望得到一点，弟兄姊妹，这是世界给我们的观念。我们做一件事情，就是
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去聚会，我们来到教会的当中都要问说，我得到什么？当然，我不是说这是错的，我们在

神面前领受神丰盛的恩典。但是，我们的主来到地上，祂怎么样呢？如果把圣经读一下我

们就看见，每次说到主舍己，就是主把自己没有保留地交了出来。我想难道我们的主没有

主权，没有控制自己的能力吗？祂当然一切都有，但是祂把自己交出来。 

那我们的舍己呢？我们的舍己就是反对自己。我想没有人喜欢你的意见被反对的，我

们弟兄们在这里谈论，你提一个意见，当你把意见提出来的时候，你当然希望底下的弟兄

姊妹们都接受你的意见，对不对？结果你的意见被否决了，你里头非常的郁闷，觉得怎么

我的意见人家不接受。但是什么叫舍己呢？我把它放大一点说，我提一个意见，然后我马

上说“我反对郭定强的意见”，这是说到舍己的一个基本的意思。我想客西马尼园的故事

就把十字架的真实再清楚不过地给我们看见了。我们的主简单的祷告，把十字架的内容给

我们看得那么清楚。祂说：“父亲啊，好不好这个杯我不喝呢？”这是主的意思，祂是这

样想的。祂马上就反对了，祂说“不要照我的意思，照你的意思”。弟兄姊妹，有人说十

字架是什么？我们用很多道理可以给你说清楚，但是如果你真的要学习走这条道路的话，

我们的主是我们最好的老师，圣灵是我们最好的导师，我们才能走在这条路上。 

 

肉体无法服事神 

当我们说到十字架怎么成全、显明在教会当中，我想我要讲的道理很多弟兄们你们都

已经知道了。我们知道教会，我们聚集在这里头有一个非常重要的原因——我们在这里来

服事神，我们在这里敬拜神。这是我们一同聚集非常重要的内容，我们也需要在这里叫神

得到服事，换句话说，我们在这里要让神得到敬拜。但弟兄姊妹，同时我们也遇到一个非

常重要的困难。保罗说，今天我们是用神的灵来敬拜，不能够用肉体，因为肉体在神面前

不是神所要的。但是麻烦在哪里呢？说真的，我们只有肉体，我们来到神面前，我们只能

靠着自己的肉体来事奉。所以今天教会多少的难处，就是因为人的肉体。我们知道人的手

是神要击打的，乌撒的故事我们都很懂，不是吗？他要保护神的约柜，好像神的见证马上

要失落了，然后肉体的手就伸出来。他以为这个事情我得要帮神一把才行，但是他用肉体

的手，结果就被神击打了。弟兄姊妹，我们要明白，教会是属灵的。如果我问你说，教

会是属灵的还是属物质的，你们每个人都会说：教会当然是属灵的。教会绝对不是这个房

子，不是一座礼拜堂，简单说教会是属灵的，教会的内容是属灵的，教会所发表的也是属
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灵的。如果教会的一切都是属灵的，你用肉体进去，那属灵的内容在哪里呢？那不是很矛

盾的吗？ 

弟兄姊妹，我们常常有些个观念搞错了，我们以为说，我们用肉体来成全它。保罗怎

么责备加拉太的信徒们？他说：这些无知的加拉太人，你们为什么那么笨哪！你们用圣灵

入门，为什么要靠肉体来成全呢？弟兄姊妹，你不要说加拉太人很笨，我们比他们好不了

多少。我们的的确确靠圣灵入门了，我们靠着圣灵站在今天的地位上，我们靠着圣灵，我

们属灵生命有一点的长进，但多少时候，我们是靠着肉体来成全。教会属灵的实际是怎么

样达到的呢？如果教会是属灵的，那教会属灵的实际要能够发表出来，我想最大的敌人我

们必须要把它解决。你必须解决这个最大的敌人，属灵的内容才能够展开。弟兄姊妹，你

当然知道，最大的敌人就是我们的肉体。所以教会属灵实际的彰显，十字架是不能够缺少

的一个途径。我想我们都清楚地知道，如果教会是属灵的，那圣灵的工作必须是非常明显

的在教会当中，对吗？如果教会中充满了肉体，那圣灵的工作就不能够彰显了。有一句话

弟兄们常常这样说：圣膏油从来不会倒在肉体上头的。当祭司承接圣职的时候，他需要有

血，血要先涂抹了这个祭司，然后祭司才能承接膏油。从新约的话里头说，我们人的肉体

不能够把圣灵的能力发表出来。弟兄姊妹，我可不可以这样说：如果教会是属灵的，那教

会就要把圣灵的能力发表出来；如果要让圣灵在教会发表出来，我们必须要除去我们的肉

体。不然的话，圣灵不会倒在这一群满了肉体的人身上。 

我们读过哥林多前书 2 章 20 节，哥林多前书告诉我们什么呢？我感谢主，这一次我

重新再来读哥林多前书，我里头有不同的感觉。在哥林多前书有一个词抓住了我的眼睛：

基督的见证。弟兄姊妹，对，哥林多教会有方方面面的问题，但是保罗的眼里头他看重

一个事情——教会是基督的见证。如果教会在地上没有把基督的见证发表出来，教会就没

有尽她的功用。保罗对哥林多的教会说，你们富足了，你样样都有，你的恩赐没有不及人

的，你的知识也非常的丰富，换句话说，问你什么你都懂：说恩赐有恩赐，要钱有钱。我

说如果地上有这么一个教会，你喜欢不喜欢？有人会讲道，有人有恩赐能够医病、能够赶

鬼、能讲方言，还充满了富足。但是保罗说：不行啊！这个不是重点，保罗说基督的见证

要坚固在你们心里，你们要活出属灵的实际。所以保罗才说，我在你们当中不知道别的。

如果连保罗都不知道，谁知道？但保罗很简单，他说我什么都不知道，我只知道耶稣基督

并他钉十字架。这是唯一解决哥林多教会难处的途径，不是给它一个一个的答案，不是给
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它一个一个的方法。对，有的时候需要给弟兄们一些帮助、提供一些答案、提供一些的方

法，但是如果教会属灵的实际能够发表的话，如果基督的见证能够在每个人心里头得到坚

固的话，保罗说我只有一服药：不知道别的，只知道耶稣基督并他钉十字架。 

 

事奉要先经过祭坛 

弟兄姊妹，当我们说到服事的时候，我们常常想到我们忙这个、忙那个，我们想到很

多的工作，但是出埃及记给我们一个非常好的图画。神对摩西说，你跟法老说这样的话：

容我的百姓去，好事奉我。后来这百姓出来了，来到旷野。他们做了什么？他们有什么可

以做的？他们只看见一个会幕摆在他们当中。在埃及事奉法老他们懂，每天早上醒过来就

上班了对不对？每天就跑到尼罗河边拔草，凿泥巴，他们知道要做什么。他们做砖，把砖

拼起来，把积货城建起来，所以法老说“来事奉我”，他们都懂。但是现在来服事神，神

说“容我的百姓去，好事奉我”，然后在哪里做呢？一看都是旷野，草都没几根，很多的

大磐石，又干燥又热，我在哪里服事呢？我建些什么呢？弟兄姊妹们，你们当然知道，那

个服事就是在这里敬拜神、亲近神。跟法老不一样，他们从来不用到法老面前去亲近亲近

法老，没有这个必要。但是你是神的百姓，那就不同了，你要来敬拜祂。 

弟兄姊妹，其实真正的服事还不在于外面的工作。我们以为自己有点能力能搞些什么

东西出来，但是在神那里，神所要的服事还不看重外头。到底重点在哪里？来敬拜，来到

神的面前来靠近祂，来敬拜祂。这个图画我们就看得非常的清楚了。当这些以色列人来到

会幕的时候，如果你读圣经你就知道，有一个门帘在这里。你到门帘的时候看到什么？你

看见门旁边有一堆灰放在那里。这个灰从哪里来呢？那堆灰就是从祭坛拿下来的灰。祭坛

的灰要拿到会幕外头，放在那里。所以当每个以色列人去敬拜、去事奉的时候，第一个提

醒他们的是什么？他们看见有一堆灰在这里，那就告诉你说，有一群羊已经被杀、献上了。

我理解的话，你来到神的面前，你来服事祂，神提醒你说：你不是来做什么。你看看这堆

灰，这里有多少人为了我的缘故牺牲了他的自己。我读了很多属灵伟人的传记，他们做了

很伟大的事情，叫我心里头敬佩，我很希望神同样来用我，但是弟兄姊妹，你真读他们的

传记，你会害怕的。你当然羡慕他们的成就，你羡慕神怎样来使用他们，但是你看他们怎

么把自己绝对、没有计较代价地放在神面前生活的时候，你感觉你够不上去。弟兄姊妹，

这些故事太多了。哪有一个服事主的人不是经过祭坛的呢？哪一个服事主的人不是给十字
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架在他生命当中做那个雕琢的工作呢？当这个人进到会幕里头的时候，第一个看见的当然

是祭坛，那就是十字架所预表的。今天在教会的里头，当然我不能放一个祭坛在聚会当中，

聚会当中不会放一个物质的祭坛，但是属灵的实际从来没有改变过，十字架永远是教会

的标记。我小的时候，老师教我画图画，如果这个老师说：郭定强，你给我画个礼拜堂

吧！我画礼拜堂，画一个房子，那不行的，那不够发表的！这个房子跟你的房子有什么分

别？你必须在房顶加一个十字架。当你在房顶加了一个十字架之后，人家就懂得，哦！这

个是礼拜堂。所以十字架应该是教会的一个标记。当然不是说外头你放一个十字架，那不

算的，这外表是一点实际都没有。 

再举一个例子，如果今天你去旅游，今天是主日，你要去聚会，这地方你从来没来过，

你要去聚会，你抬头看，你当然找一个房子，房顶有一个十字架的，对不对？如果这个房

子没有十字架，你不会傻里傻气的钻进去，可能里头不知道搞什么活动。这是地上的一些

标记，但我亲爱的弟兄姊妹，如果十字架应该是教会里头的一个记号，那教会属灵的成全

的实际，十字架是必须要有的。当我们来服事神、来敬拜神的时候，我们第一个就看到祭

坛，我们就看到十字架的实际。 

说到十字架我们都会想到创世记 22 章的故事，那就是亚伯拉罕献以撒的故事，我们

弟兄姊妹都很熟的这个故事。亚伯拉罕把儿子以撒带到山上去，他说：我到山上拜一拜，

我就回来了，他这样跟仆人说。以撒背着柴，他们俩手牵手就跑到山上去了。以撒就跟他

父亲说：爸爸，柴有了，火有了，那只羊在哪里？因为以撒从小就看见他父亲献祭，所以

他很懂的，他就跟父亲说：爸爸，柴有了，火我也有了，那羊呢，羊在哪里呢？父亲说得

很简单：别担心，主有预备。以撒是学过功课的人，他不再追问，他就跟着走。当然我们

知道祭坛预表了十字架，但弟兄姊妹，今天我要问的问题是什么? 那就是以撒问的问题：

那只羊在哪里？祭坛放在这里了，柴在这里了，火也预备了，那只羊呢？今天教会属灵的

实际不是要成全吗？我们花了多少的精神，花了多少的思想要把神的家好好建立起来，不

是吗？我们可以把建筑搞得漂漂亮亮，我们有想很多的方法，我们怎么关心年轻人、小朋

友、老年人，我们要有什么的计划和举动，这一切都是好的，我们说，火有了，柴有了。

但是弟兄们，我要问一个问题，那只羊羔在哪里？今天在神家里头，我们可以说很多关于

十字架的道理，但是有谁愿意做那一只羊，放在祭坛上? 用保罗的话说：所以弟兄们，我

以神的慈悲劝你们，将身体献上，当做活祭，是圣洁的，是神所喜悦的；你们如此事奉，
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乃是理所当然的。弟兄姊妹，这就是十字架的故事。这位神的羔羊，祂是心甘情愿把自

己放在祭坛上，这一位从创世之前就知道的羔羊，祂好像没有别的归宿了，祂来到这地上

只有一个的归宿，祂要放在祭坛上。这是我们主要走的路，也是今天教会应该走的路。我

说过了，教会是每一个弟兄姊妹加起来组成的，不是我们个人，乃是一群的弟兄姊妹。如

果我说到教会需要有十字架的实际，那我们每个人的生活就是让十字架在我们身上做实际

的工作。就像保罗这样提醒我们，我们作为活祭放在祭坛上。 

 

十字架是我们的保护 

说到教会属灵的实际的时候，我们知道仇敌不甘心，仇敌常常把死的味道放在神的家

中。弟兄姊妹，如果你在主面前有点服事的话，你就会有这样的经历。那失掉了生命有的

活力，生命有的味道，怎么除去撒但死的工作呢？保罗说得很清楚了，我们主复活了，主

复活之前为我们的缘故死在十字架上。所以弟兄姊妹，神的家怎么得到保护呢？怎么不让

仇敌把不好的东西输送到神的家来呢？十字架是我们最好的保护。但不单是这样，在教会

里头还有两个叫教会受到很大伤害的：第一个是个人主义，第二个是世界，这叫今天教会

受到很大的破坏。我常记得我在国内服事的时候，那些老弟兄来跟我说，他说他怀念在中

国最艰难时候的教会，文革是很苦，文革的时候是难得不得了的难，但是主的同在是这样

的明显！现在什么都有了，但世界就跑到教会里头去，好像过去那个属灵的内容失去了。

所以仇敌破坏教会，要么把逼迫放进来，但是逼迫问题不大的，逼迫来了，弟兄姊妹是吃

苦头没错，但是教会会成长的。你把世界放进来，那就不一样了，弟兄姊妹的心思慢慢就

被这个世界同化了。他们所要的是世界的东西，教会属灵的实际就失去了。 

对这两个困难主怎么帮助我们呢？我们想到彼得前书第二章，这个在加利利海打鱼的

渔夫，他居然说了一句不是渔夫能懂的话，他说我们来到主的面前也就像活石，也被建造

成为灵宫，然后就藉着我们主耶稣献上神所悦纳的灵祭。弟兄姊妹，这里有两个属灵的事

情：第一个是灵宫，第二个是灵祭，这两件事情是教会属灵应该有的内容，这两个属灵的

内容刚好抵抗了仇敌对着教会的破坏。什么叫做被建造成为灵宫？我想这不用我细细的描

写，你都清楚的不得了。我们都像活石，这一堆的石头是活的，当你来的时候你要被建造，

被建造的意思就是说你要顺服安排才可以。你不能跟工人说：我不要放在这，我放那好不

好？哎呀这底下太沉重了，你把我放高一点，让人家看见我行不行？你不能有这么多的要
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求的，因为你是被建造。同样我们也晓得，不是每一块石头都合用的，你这个棱棱角角根

本就不配合，工人就拿榔头这里敲一点，那里敲一点，这里再敲一点，痛啊！但是你知道

这样敲你的时候，你就和石头连起来了。弟兄姊妹，如果你搞个人主义，你永远不能被建

造，你不能成为灵宫，你只是孤孤单单的一块石头丢在那里罢了。但是不是，彼得告诉我

们说，我们就像一群的石头，我们来到神面前，被建造成为神荣耀居住的所在。神能够居

住在里头，这个房子是属灵的房子，属灵房子的材料是活石。这个房子被建造出来，当然

是十字架在每个人生命当中做的工作。如果十字架不是实实在在地在教会里头做雕削的工

作，我们就不能被建造起来，我们不能成为神居住的所在。当然从客观的真理来说，神就

是住在这里；但是从我们的经历来说，从教会的见证来说，从我们把基督的荣耀发表这一

块来说，我们需要被建造起来。这里有很多的话，但是我想来参加西岸聚会的弟兄姊妹们

是知道的，我在这里就不再重复了。我们遥遥看见启示录的图画，那个完美的灵宫，这里

有太多的故事内容。 

 

献上神所悦纳的灵祭 

亲爱的弟兄姊妹，如果你要教会属灵的实际能够成为基督的见证发表出来的话，十字

架的工作是必须的。第二个，在这里能够献上神所悦纳的灵祭。自从会幕建起来之后，自

从圣殿建起来之后，神对百姓的要求，你的献祭就要在圣殿的里面。当然你私下有一个祭

坛是可以的，但是说到团体的话，说到整个以色列国的话，你不能在另外的地方建一个祭

坛，祭坛必须在圣殿的里面。换句话说，十字架的经历、十字架的实际不能离开教会。 

彼得提醒我们，祭坛必须放在圣殿的里面，但圣殿没有活动的，直到祭坛上有祭物摆上去。

当圣殿建好了，当会幕建好了，所有的服事要马上进行了，那些祭司都站好了要来服事了，

有一个是必须要先有的，祭坛的火点起来，祭物要摆上去才行的。如果光有一个圣殿，祭

坛是空空荡荡的，那个圣殿里头是没有活动的。当然你可以搞一些活动，但我们知道这不

是神的心意。祭坛的火不是人间的火，那是凡火，是神不要的。是天上来的火，所有整个

的活动是跟这个火发生关系，如果祭坛上没有东西的话，火从哪里点起来？ 

我们很多时候在主面前祷告说，主啊，求你复兴你的工作，求你降下复兴的火来。感

谢主，我们祷告了，祷告了。有没有可能这样子呢？火要下来，但是点在哪里呢？主说：

好，火降下来！那我点在什么地方？祭坛上是空的，火不是不要下来，是找不到东西点起
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来。彼得提醒我们，这个灵宫建起来了，还要献上神所悦纳的灵祭。这个灵祭不是献你自

己的东西，是藉着耶稣基督献上神所悦纳的灵祭。什么叫神喜欢？你漂亮的样子、你很有

钱、你的聪明、你的能力、你做事的办法，你跟神说，神你喜欢这个，我把这个给你！不，

在神面前只有一个神喜欢的——耶稣基督。只有祂才是神喜欢的。弟兄姊妹，今天你在神

面前献了什么？什么是神喜欢的？那就是在你里面神儿子耶稣基督的成分，这才是神所要

的。今天我们搞错了，我们走世界的路，我们又学世界的样式，然后我们说：我把这个献

上，神就喜欢了。主你看，我做了一个多漂亮的礼拜堂，可以说整个城市没有像我那么漂

亮的礼拜堂了！神说我不要，这是世界的东西。你如果说：我用这个办法来关心弟兄姊妹，

我们组织小组，这样神你不是喜欢的吗？神说我不要，这是世界的东西。神所要的原来是

那么简单，但是也是那么高的要求：只要是耶稣基督，神的儿子，神就悦纳了。 

弟兄姊妹，你拿什么献上？我常开玩笑说，今天你不可能拖一头牛来，拖一头羊来，

那我把我家里的车子烧了吧，把我的电脑、手机烧了吧，神你喜欢的吧！那是我最宝贵的，

我都烧掉了。不，弟兄姊妹，这不是神所要的。你知道每一个献上祭坛的，牛也好，羊也

好，是没有任何一点的瑕疵，没有一点的玷污，没有一点的毛病的，对吗？你今天在世界

里头找的都是一塌糊涂的东西，瞎眼、瘸腿、缺一个耳朵，都是残缺的东西，你把它献到

坛上去。你跟神说，神啊！这是我献上的，行吗？不，弟兄姊妹，属灵的东西不是这一切，

这是神所厌恶的。今天教会的光景我们心里头真的是沉重的，好像除了世界的东西，没有

什么东西能够献在神面前：人的肉体、人的聪明、人的才干。彼得告诉我们，藉着耶稣基

督献上神所悦纳的灵祭。实在说，弟兄姊妹，你早晚会发觉，当你跟神说：主啊！我愿意

把自己献上当作活祭，你以为了不起是吗？主说：这只又瞎眼、又瘸腿的羊跑来干啥？哎

呀你看他全身都是病，他还跑来说献祭，走走走！你以为我了不起了，我跑来了，我当活

祭了，我献上了，神你一定要悦纳才可以。你会不会搞错了？有什么能叫神欢喜？我们的

义不过像破烂的衣服，我们最好的善行在神眼里头也一点都不讨神的喜悦。我们今天怎么

样？我们披戴了基督，成为新人来到神面前，这是十字架在教会里头要做的工作。没有十

字架的工作，我们实在不能把属灵的实际带到教会的当中。 

 

教会的实际是基督作一切的中心 
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十字架带给我们很大的祝福，第一个，十字架让我们把基督看作一切的中心。如果没

有十字架的工作，我们就以自己为中心。我们自己的喜欢，我们的决定，我们拥有了什么，

我得到什么东西，这是我们要追寻的。但是教会里头的实际到底是什么呢？是基督作中心，

一个真正跟随主的人是什么呢？是基督作为他的中心，所以保罗在腓立比书说了一句非常

伟大的话：无论是生是死，这个对我来说不是重点，重点是叫基督在我身上照常显大。人

家从我身上就看见基督了，这才是我生存的价值跟意义。如果人只看见保罗，如果人只看

见一个便雅悯支派的保罗，只看到一个法利赛人中的法利赛人的保罗，保罗说，这不是我

要的。保罗说，我要人看见基督。 

弟兄姊妹，今天教会要给人家看见什么？教会要给人家看见基督啊！基督在我们身上

照常显大才是教会的内容。没有十字架，基督就不能够显大在众人的当中。当然，十字架

给我们信心的操练，每一次十字架的经历就是信心的功课。我昨天说了，我们与基督同钉

十字架，这是事实，但也是我们信心的支取跟经历。每一次当事情来的时候，你要相信神

奇妙的作为。当然我们经历一些苦难，但是我们相信神的旨意，我们相信神是至善、至美。

我们向主这样祷告说：不要照我的意思，要照你的意思。弟兄姊妹，为什么你能够这样祷

告？因为我们有信心，因为祂是知道一切的主。今天我们所走过的路我们不明了，但是我

们用信心简单地交托，简单地来跟随。弟兄姊妹，我们就能够好好的走在十字架道路的实

际里头。 

 

教会有十字架的实际才能显明爱 

当然还有一个很重要，十字架是爱的故事。如果你要懂得爱，在哪里找呢？弟兄姊妹，

我们天上那位爱我们的父神，祂爱我们到一个地步，我们不懂得，我们不明白。神你怎么

爱我，神爱世人到底怎么爱？你给我看吧！我们神说：好，我给你看。当我们还做罪人的

时候，当我们还做仇敌的时候，祂让祂的儿子挂在十字架上。这一幅的图画给我们看见，

这是爱的故事。哪里看到神的爱呢？我们必须看见十字架。弟兄姊妹，因着爱，我们就有

信心来交托。今天在教会当中，我们怎么能够看到爱呢？当然我们可以有很多外面的工作，

我们可以搞一些活动，我们也可以请弟兄吃个饭，我们可以打个电话关心他一下，这些都

可以是爱的表现。但是够不够？不够的！在教会里头，如果十字架的实际正放在教会的里

面，那个爱是藏不住的。就好像悬在天地间那一个十字架，神的儿子挂上去，神的爱就显
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明了。我亲爱的弟兄姊妹，如果今天十字架实实在在放在教会里头，神的爱就要成为教会

的丰富了，这是教会属灵实际的发表。 

弟兄姊妹，还有很多话我可以交通，但我想很多话你们也是知道的。但愿主帮助我们，

我们今天好像没有别的路可以再走了，如果你在外头想办法，永远不是办法。保罗对哥林

多教会就是那么简单、直接、明了的一句话：在你们当中我什么都不知道，我只知道耶稣

基督并他钉十字架。只有这样我们才知道神的心意，只有这样我们才能活在神旨意的当中，

我们才能够像保罗所说的，这是何等荣耀的生活，何等喜乐的生活！现在活着的不再是我，

乃是基督在我里面活着。弟兄姊妹，你羡慕这个生活吗？还是你羡慕别的东西？如果你有

这个羡慕，现在活着的不再是我，是基督在我里面活着。这是我们的追求，这是我们的生

活。神荣耀的见证，基督的见证要显在教会的当中，教会属灵的实际要显明在教会的里头，

我们求主帮助我们，求主在每一个弟兄姊妹心的深处向我们说话。 


